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партийного комитета комбината 

партнерство 
Меня поражает и возмущает экологи

ческая безграмотность ряда руководите
лей производств и цехов комбината. Они, 
кажется, должны заниматься экологиче
ским воспитанием своих подчиненных, 
но — где уж там. Многие металлурги, 
выйдя за ворота предприятия, возмуща
ются: кто найдет управу на комбинат? 
Но стоит явиться на свое рабочее место, 
они напрочь забывают о том, что должны 
следить за технологией, не допускать 
промвыброоов и т. д. 

Часто к нам обращаются пенсионеры: 
когда же комбинат прекратит отравлять 
атмосферу. А ведь нынешние пенсионеры 
в большинстве своем — люди, которые 
таким комбинат построили и оставили 
нам. Тогда не в ходу было слово «эко
логия», а сейчас мы боремся за нее. 

РОЗА ВЕТРОВ в нашей местности так 
устроена, что дымы и газы чаще уно
сит на северо-восток — в сторону от го
рода. И лишь иногда, когда ветер пово
рачивает в иную сторону, мы ощущаем 
все неудобства своего сосуществования с 
комбинатом. Может, ваши читатели пом
нят, под каким факелом выбросов празд
новали мы 60-летие Магнитки? Тогда, в 
июне, на коксохиме выбросы фенола в 
атмосферу намного превышали ПДВ, но 
начальник КХП В. Н. Егоров твердил 
овое: у нас все нормально. А в июне все 
дымы, копоть, грязь с комбината ветер 
нес на город. 

На «бумаге», т. е. в справках комбинат 
дает показатели по ежегодному сниже
нию выбросов: на 250 тысяч тонн в год 
с 1985 года. Но никаких реальных меро
приятий, подтверждающих это. нет. 
Единственное, что сделано за все время, 
— газоочистка за 29-й мартеновской пе
чью. Однако строилась она в аварийном, 
а не в плановом порядке. Авария случи
лась в начале ноября прошлого года, пу

стили газоочистку 5 мая нынешнего года, 
и весь промежуток времени между эти
ми датами 29-я и другие, связанные, с 
этой газоочисткой:, печи, дымили напря
мую в атмосферу. 

Или тот же КХП. Известно, что про
изводство затоварилось сульфатом аммо
ния. Прежде газеты писали о нем, как о 
ценнейшем удобрении для полей, а сей 
час совхозы не берут сульфат аммония 
— нитраты в овощах никому не нужны 

Реальное дело, которое может дать от
дачу в ближайшее время, — это тесное 
сотрудничество с Медикоинженерн ьгм 
Центром Академии наук СССР. В связи 
с конверсией в оборонной и среднемаши 
ностроительной промышленности, Центр 
ищет партнеров по научным изысканиям 
Мы вышли на него первыми, и потому 
он живо заинтересовался нашими эко
логическими проблемами. Из города в 
Центр ездила делегация во главе с М. М 
Лысенко. Мы очень хорошо начали, но 
потом все свелось к нулю, так как в раз 
витай контактов проявил мало заинтере 
сованности комбинат. 

Конечно, можно за деньги, выделен 
ные.на экологию, построить еще не одну 
газоочистку. Но верный ли это путь? 
Ведь газоочистки и так должны строить
ся в комплексе с объектами-загрязните
лями. К тому же, нет в стране предприя
тия, которое выпускало бы приборы и 
оборудование для очистки выбросов. А 
тут ученые протягивают нам руку. Бу
дет очень обидно, если эту руку оттол
кнут на комбинате. 

Другое реальное дело —'• это налажи 
вание связей с ФРГ, с его министерст 
вом экологии и фирмами. Но об этом, на
деюсь, подробнее расскажут руководите
ли комбината. 

Записала В. МИНУЛЛИНА. 

Цена слову 
руководителя 

Это повествование можно начать с 1982 года. 
Можно — со слова «золоотвалы». Но я начну с 
другого: вера. Это считаю главным потому, что ве
ры не хватает нашим горожанам сегодня, может 
быть, даже больше, чем чистого воздуха в Магни
тогорске. 

Репортерская хроника 

„Расскажите о ней4' 
Рассказать о Фирдаус 

Анасовне ЗАРИПОВОЙ 
попросил мастер по ре
монту зданий и сооруже
ний центральной лабора
тории комбината В. К. 
Доколин. В своем письме 
в редакцию он рассказал 
о маляре ремонтно-стро
ительного цеха УКХ ком
бината Зариновой как о 
работнике высокой ква
лификации. И даже наз
вал ее своим большим 
помощником. Дело в том, 
что качество работ, вы
полняемых Фирдаус Ана-
оовной, не имеет замеча

ний. 
Тот, кто думает, что 

шпатель и мал я р н а я 
кисть — «легкие» инст
рументы, ошибается. В 
руках умелой мастерицы, 
они кажутся легкими, а 
новичкам малярное дело 
дается с трудом •— так 
устают порой девчонки, 
что начинают жаловать
ся. А Фирдаус имеет три
надцатилетний стаж. В 
1976 году была выпуск
ницей СПТУ № 97."Те
перь в основе ее работы 
— опыт, умение, уваже
ние к своему делу. 

Доказали умением 
Ежегодно многим мо

лодым рабочим в цехах 
комбината повышается 
квалификационный раз
ряд. Большая часть ре
бят перед утверждением 
нового разряда принима
ет участие в конкурсе 
на звание «Лучший моло
дой рабочий по профес
сии». 

Состоялся такой тради
ционный конкурс и в ны
нешнем году. Активно 
участвовали в нем моло
дые рабочие управления 
главного механика', глав
ного энергетика, управле

ния трамвая, ремонтно-
строительного управле
ния УЖКХ, учащиеся 
и р офессионально- техни
ческих училищ. 

За победу в конкурсе 
звание «Лучший молодой 
рабочий по профессии» 
присвоено 15 рабочим 
комбината, второе место 
и почетное звание прису
ждено 14 рабочим, а 
на третьем месте названо 
13 человек. Всем участ
никам конкурса в буду
щем году намечено повы
сить квалификационный 
разряд. 

Народный контроль: 
отчеты и выборы 

Открытым голосованием 
23 ноября прошла от

четно-выборная конфе
ренция народных контро
леров рудообогатитель-
ной фабрики. Председа
телем группы народного 
контроля вновь избран 
Иван Михайлович Богда
нов, начальник дробиль-
но-обогатительной фаб
рики сернистых руд. Из
бран на альтернативной 
основе из двух кандида
тур, при открытом голо
сов ании. 

На каждом из пяти 

участков РОФ теперь 
есть руководитель и чле
ны поста народного конт
роля:, количество послед
них определяется в зави
симости от численности 
трудящихся. В конечном 
итоге вдвое уменьшилось 
общее количество народ
ных контролеров РОФ: 
сейчас их 48 человек. 

Эти преобразования, 
как считают трудящиеся, 
повысят ответственность 
у работающих в народ
ном контроле. 

Вниманию политинформаторов 

Темы бесед в декабре 

Итак, в большом хо
зяйстве комбинатского 
ТЭЦ есть такой участок 
промышленных отходов, 
как золоотвалы. До поры 
до времени, то есть до 
82-го года, существенных 
проблем они собой не яв
ляли. Но семь лет назад 
высота их стала таковой, 
что верхняя часть в тре
тьей карте уже не смачи
валась должным образом 
водой, и высохшая серая 
пыль при малейшем ду
новении ветра разносит
ся теперь далеко окрест. 
Никто не может сказать, 
когда это явление прек
ратится. Явление, не сти
хийно порожденное ура
льской «роэой ветров», а 
скорее недобросовестно
стью, равнодушием... 

В «деле» о золоотва-
лах, составленном сотру
дниками городской сани
тарке- эпидемиолог и ч е -
ской стаицви^ уже больше 
сорока страниц. Это офи
циальные акты, запросы, 
ответы( письма горожан. 
Особо отмечу — все бу
маги заверены печатями, 
солидными подписями на 
уровне не ниже замести
телей главного инженера 
комбината. Кое-кто из 
подписавших эти бумаги 
людей нынче работает в 
министерствах, на других 
предприятиях. Но все зна
ют, кому на ММК и в го
роде принадлежит самое 
веское слово. И. X. Ро
мазан, генеральный ди
ректор комбината, тоже 
некогда подписывал от
вет в СЭС, говорящий, 
что с золоотвалама ice 

вопросы будут решены. 
А золоотвалы пылят до 

сих пор, иногда при си
льном ветре буквально 
засыпая поселок Комму
нальный. Слои пыли тол
щиной в ладонь украша
ют дома, садовые участ
ки, землю. Люди дышат 
воздухом, насыщенным 
вредной мелкодисперсной 
пылью. Впрочем, пыль — 
не единственная беда. 
Поселок подтопляют во
ды, которыми увлажня
ются золоотвалы. 

В одном из писем ком
бината в адрес СЭС ска
зано: «жалоб от жителей 
поселка не поступает...» 
За всю семилетнюю 
«эпопею» с золоогвалами, 
надо отметить, были све
тлые периоды, когда вре
менные Меры; ПРИНОСИЛИ 
кратковременно улучше
ние • экологии «Комму
налки». Но и только. А 
необходима действитель
ная полная рекультива
ция участка золоотвалов 
в районе третьей карты. 
Это значит: на месте час
ти золоотвалов должна 
быть чистая земля, заса
женная деревьями и цве
тами. Такой вот рай... 

Недавно мы обошли 
десятка два домов «ком
мунальщиков». В каж
дом из них —•• жалобы, 
жалобы, жалобы. И еще 
узнали, что люди пере
стали верить в измене
ния,. Вовсе перестали: 
равнодушно сетовали на 
пыль, беззлобно ругали 
начальников вообще, и 
советовали нам «не бить
ся головой об стену». 

Из чего вырастала та
кая «стена»? 

Вот выдержки из пе
реписки СЭС и комбина
та: 

СЭС — комбинат: «За
вершить рекультивацию в 
1989 году. Приказ о нака
зании виновных напра
вить в СЭС до 10Л0.89 г.» 

Комбинат—СЭС: «Учи 
тывая вышеизложенное и 
то, что отвод пульпы от 
ТЭЦ производится на IV 
карту золоотвалов тран
зитом через III карту, 
окончательное проведе
ние рекультивации по
верхности третьей карты 
будет произведено после 
полного исключения ее 
из технологического тра
кта отвода пульпы». 

Подпись —- главный 
энергетик ком б и н а т а 
Р. А. Танеев. 

Вникнуть в ответ Р. А. 
Танеева непросто: нужна 
техническая компетент
ность. Но если вдумать
ся, ясно, что виновные не 
названы, не наказаны, а 
конкретные сроки рекуль
тивации главный энерге
тик так и не назвал. И 
ответ его по-прежнему не 
обязывает никого к кон
кретным оперативным 
действиям. 

Так вот, о вере. В сло
во руководителя, в его 
ответственность. В нашу 
перестройку, нако н е ц . 
Мне часто приходится 
слышать от многих на
чальников: зачем мне пе-
рестра и в а т ьс я, я всю 
жизнь честно и много ра
ботал. А на кого? На об
щее благо, которое стало 
настолько общим, что 
приносило, «дивиденды» 
только исключительным? 
Может, сделать исключе
ние для жителей поселка 
Коммунальный — все-та
ки в ближайшее время 
рекультивировать землю 
третьей карты золоотва
лов, вернуть ее народу, 
вернуть чистый воздух, 
вернуть, наконец, веру? 

С. ЦИПОРИН, 
санитарный врач 

СЭС. 

Закон о выборах народ
ных депутатов в республи
канский и местные Советы. 

Магнитогорский рабочий, 
10 ноября, 1989 г.; Совет
ская Россия, 2 ноября, 
1989 г. 

Проект Закона о собст
венности. 

Правда!, Труд, Советская 
Россия, 18 ноября, 1989 г. 
Известия, 19 ноября 1989 г. 

Проект Закона о пенсиях. 
Правда, Советская Рос

сия, Иавествя, 4 ноября, 

1989 г. 
«Социалистическая идея и 

революционная перестрой
ка». 

Статья М. Горбачева, 
Правда, 26 ноября, 1989 г. 
Статья М. Горбачева, Маг
нитогорский рабочий, 29 но
ября 1989 г. «К социализму 
гуманному, демократичес
кому», передовая., Правда, 
29 ноября, 1989 г. 

Кабинет политпросвеще
ния П Я П Т К Я М * 

Эффект 
полуавтоматов 

Разработаны ЦЛАМ Ново
сибирского' трубного завода 
и внедрены: полуавтомат 
для нанесения внутреннего 
эмалевого покрытия на тазы 
диам. 560 мм, ' имеющие ем
кость 200 л, полуавтомат для 
нанесения наружной и внут
ренней одноцветной покрыв
ной эмали. 

Первая машина имеет про
изводительность 450 шт./ч. 
Ее габаритные размеры 
3100X1200X1785 мм. Внед
рение данного полуавтомата 
позволило высвободить одно
го человека, облегчить труд 
еще трех н получить эконо
мический эффект 2 тысячи 
рублей в год. 

Вторая машина оборудо
вана конвейером с 10 за
хватами шагом 600 мм, пе
ремещающимися со скоро
стью 0,125 м/с. Ее габарит
ные размеры 3600X1150 X 
1465 мм. В результате вне
дрения полуавтомата высво
бождены два человека, об
легчен труд четырех и по
лучен экономический эффект 
4 тысячи рублей в год. 

На механизированной ус
тановке одновременно про
бивают четыре отверстия 
для крепления ушек к вед
рам трех артикулов:. Пр.о-
И'З в од и те л ьно с т ь у с т аи о в к и 
900 шт./ч. 

Внедрение установки дало 
возможность высвободить 
трех человек, облегчить труд 
еще четырех и получить эко
номический эффект 5 тысяч 
рублей в год. 

Термообработка 
колесных пар 

На Качка царском ГОКе 
осуществлено термическое 
улучшение бандажей колес
ных пар тягового агрегата 
EL40. До внедрения предло
жения на подъемном ремон
те тягового агрегата EL-10 
устанавливались колесные 
пары без дополнительной об
работки, имеющие большой 
разбег твердости. Это сокра
щал» их рабочий ресурс. 

Авторы предложили про
изводить термическое улуч
шение бандаежей стали в зо
не максимального износа. 
Обработка включает в себя 
следующие операции: напрес-
аовка бандажей на колесную 
пару, обточка бандажей ко
лесных пар на станке КЗТС, 
разоплазменный поверхност
ный напрев участка зоны 
максимального износа до 
800т—820РС, охлаждение на 
воздухе до 600—650°С, окон
чательное охлаждение в ма-
сляно-водяной ванне враще
нием колесной пары. 

Внедрение предложения по
зволило сократить расход 
бандажей, увеличить пробег 
тягового агрегата EL-10 и 
получить экономический эф
фект более 7 тысяч рублей. 

Безаварийно — 
значит экономично 
На Нижнетагильском ме

таллургическом комбинате 
осуществлена новая техно
логия подготовки групп на
гревательных колодцев. С 
целью исключения возгора
ния титановых слитков при 
контакте с окислами железа 
в период их нагрева футеров
ка стен и пода нагреватель
ных колодцев заменяется. 

Авторы предложили про
изводить покрытие кладки 
слоем торкретсмеои алюмо
силиката ого состава без ее 
замены. Торкретирование фу
теровки групп нагреватель
ных колодцев без нагрева 
титановых слитков обеспечи
ло безаварийную работу на
гревательных колодцев и од
новременно позволило сни
зить расход огнеупоров око
ло 200 тонн в год. 

Внедрение предложения по
зволило получить экономиче
ский эффект 70 тысяч рублей 
в год. 


